

PLANTATION MARABAN

FLO ID 41093

Banane



ÎLE DE MARABAN



Certifiée depuis
2019



362
travailleur-euse-s
permanent-e-s



1 200
tonnes de bananes
Fairtrade produites
(2024)



100 %
de la production
Fairtrade est
biologique

déchets végétaux, comme le parche de café et de cacao, sont également utilisés. Ces derniers enrichissent le sol en matière organique, créant un environnement propice à la croissance des bananiers.

Par ailleurs, Maraban a fait le choix de produire ses bananes en agriculture biologique. Cette décision est motivée par le désir de protéger l'écosystème local et de garantir la sécurité alimentaire des consommateurs. En évitant l'utilisation de pesticides chimiques, Maraban préserve la biodiversité locale, y compris les insectes bénéfiques, les oiseaux et les autres formes de vie sauvage qui jouent un rôle crucial dans l'équilibre écologique.

Défis de la plantation

Actuellement, plusieurs défis ont été identifiés par l'organisation : coûts élevés des engrains biologiques importés de l'Union européenne, difficulté à stabiliser la qualité de la production et fluctuation des prix de l'Union européenne d'une année sur l'autre en raison de la parité €/\$ et de la concurrence avec la production latino-américaine. Pour remédier à ces challenges, Maraban encourage les opérateurs locaux à produire leurs propres engrains biologiques. Elle a également mis en place un programme permettant de contrôler les maladies des plants de banane.

PROJETS FINANÇÉS GRÂCE À LA PRIME DE DÉVELOPPEMENT

Investissement social

Dans les zones rurales, l'accès aux soins peut être difficile en raison de la distance séparant les villages des centres de soins et la qualité de la voirie. Aussi, pour permettre aux femmes d'accoucher à proximité de chez elles dans de bonnes conditions, une maternité a été construite à Duonfla. Une ambulance a été achetée et donnée au centre de santé rural de Duonfla pour permettre le transport des malades.



© Maraban
Maternité construite à Duonfla

Une partie de l'assurance santé des travailleur-euse-s a été prise en charge par la prime de développement. Cette initiative vise à garantir l'accès aux soins médicaux nécessaires des travailleur-euse-s en cas de maladie et leur participation à des programmes de prévention des maladies.

Afin d'améliorer la qualité des routes et de faciliter ainsi les déplacements, une partie de la prime a permis en 2023 la restauration des routes et la création de nouvelles passant par les villages de Yakro, Lolobo, Diallodougou.

À l'origine, les communautés de Baonfla et Duonfla ne disposaient que de 3 pompes à motricité humaine et des puits pouvant être source de maladies et qui couvraient moins de 25 % de besoins en eau potable. Afin de faciliter l'accès à l'eau potable, Maraban a fait installer 9 bornes fontaines, 2 forages avec 2 châteaux d'eau dans ces villages. Des panneaux solaires ont aussi été installés pour alimenter les pompes des forages.

Avantages financiers

Chaque année, environ 20 % de la prime de développement est redistribuée directement aux travailleur-euse-s afin d'augmenter leurs revenus et d'améliorer leur qualité de vie. Cet apport financier contribue à une plus grande satisfaction et à une motivation accrue des travailleur-euse-s. En 2024, des prêts leur ont aussi été accordés pour leur permettre d'acquérir leur permis de conduire.